

LOS INGRESOS DE LA ADUANA CENTRAL NO LLEGARAN ESTE AÑO A LOS SEIS MILLONES DE COLONES

El Administrador de ese centro Sr. Bonilla, nos dice que este año no se ha observado en los meses de octubre y noviembre, el aumento que ha sido habitual en los años anteriores

La aduana central está ya bastante desorganizada de mercadería. El comercio ha ido poco a poco desalmacenando las antiguas y grandes existencias que había, a medida que se lo han permitido sus posibilidades económicas.

El administrador de ese departamento, don Carlos Luis Bonilla nos suministra una importante información en esos asuntos comerciales. Las importaciones, —dice,— llegaron por ahí de julio y agosto al minimum y de entonces acá, poco han aumentado.

El esperaba que en octubre y noviembre, como de costumbre todos los años, se operara esa reacción en iguales condiciones que los años pasados, pero ello no ha ocurrido de manera que a su juicio las entradas por la aduana central no llegarán este año a los 6 millones de colones, cuando en el pasado fueron de casi 8 millones.

El enorme almacenamiento de mercadería este año en las aduanas determina el abuso del crédito internacional por medio del comercio y prácticamente, la importación, en exceso, de artículos que no necesitan. Ahora importa sólo lo indispensable.

Las nuevas obras públicas del cantón de Siquirres



Aparecen en la foto los nuevos edificios de la Jefatura política, ma tador municipal, casas de la Northern, el nuevo alcantarillado y la ampliación del cuartel, todo esto del progresista cantón de Siquirres, de la provincia de Limón. En ese cantón, tanto el jefe político, señor Leones Sáenz, como el interventor municipal, señor Cruz Alfaro, y demás funcionarios públicos laboran intensamente por el progreso de aquella rica población.

— DIA A DIA —

El Aniversario del Rey de Italia

Seenta y un años de vida cumple hoy rey de Italia, Víctor Manuel III, uno de los más interesantes figuras mundiales de la época.

Fue bajo el cielo de Nápoles, ese cielo tan alabado de los poetas, donde el día 11 de noviembre de 1869 nació el que durante 31 años será el Príncipe de Nápoles título con el cual se conoció hasta su ascensión al trono el heredero de Humberto I y de Margarita de Sajonia.

Siendo príncipe heredero caso, por amor, con la bellísima princesa monegasca Elena, hija de aquel robie balánico que se llamó Nicolás I. Ninguna conveniencia política podría haber determinado este matrimonio. La familia rehante en Montenegro, que entonces era por su pequeñez un precario principado de pastores y montañeses no incitaba a una alianza política. Pero la princesa Elena fue una de las más lindas mujeres del mundo. Y el joven príncipe que se distinguió por su amor a los viajes, se enamoró de ella perdiéndola en la saca de su palacio de Cetinao, enclavado en un paisaje de montañas azules en una provincia quebrada y frágosa, para traerla a Roma, donde ha compartido la corona de Italia con sin igual distinción y profundo acierto. Se dice de esta monegasca, que ama a Italia como a su cuna, que es sabia y prudente consejera de su esposo. El pueblo ita-



liano ha amado mucho a esta reina tan bella y tan hermosa. En 1900 mientras viajaba por el Mediterráneo, en Monza cayó su padre asesinado. Inmediatamente regresó a Roma el príncipe heredero y se puso al frente del gobierno. Terrible años hace que el timón de la nave nacional está en sus manos, y con las alternativas peculiares de todos los gobiernos si hicéramos un balance sacaríamos un consecuencia que el reinado de Víctor Manuel II ha sido provechoso para Italia.

Bajo su reinado, Italia ha logrado colocarse en primera línea entre las grandes potencias y sucesos profundamente interesantes se han desarrollado. La conquista de Tripoli y la guerra con Turquía, viniendo Italia. La renovación en 1912 del tratado de la Triple Alianza. La guerra europea, un año en que Italia, habiéndose separado de sus pactos políticos que la unían a Austria y a Alemania se mantuvo lejos del conflicto para ser arrastrada a la vorágine en 1915 al lado de las potencias aliadas.

La paz y la victoria. La renuncia de aquel tratado de Trieste. El conflicto con Yugoslavia por la posesión de Fiume. Los años de descomposición política, de desorganización general, de aquel oscilar hacia el comunismo hasta que la marcha fascista sobre Roma consolidó al rey que por dos años se había mantenido casi alejado de la política, retirado en la Villa Aida, sus minutas sus prerrogativas por los socialistas y comunistas triunfantes en 1919.

Desde entonces, el nuevo reinado italiano lo ha visto ocupar de nuevo su puesto de jefe de la nación mientras Mussolini le presta su fuerte brazo nacionalista.

Fue en esta época nueva, los días de ahora, que se arrojó la vida difícil y por sobre prejuicios y tradiciones el rey del

Quirinal y el sumo pontífice del Vaticano, por medio del tratado de Letrán, se dieron las máximas y arreglaron la situación de la santa sede.

Dos veces, una en 1912 y otra en 1928, Víctor Manuel III ha estado a punto de sucumbir bajo las bombas de los anarquistas. La primera vez el hecho sirvió para evidenciar el gran cariño que su pueblo le tenía y la segunda vez, habiendo muerto a su lado 16 personas, en Milán, sirvió para que las demostraciones fueran ratificadas de ese cariño al soberano que durante tres años compartió las fatigas de los soldados en el frente de batalla, donde se vio constantemente, muchas veces expuesto al fuego de los enemigos.

Hoy cumple este rey 61 años y este año se cumplirán 30 de reinado. Con tal motivo, en viamos nuestro parabién a la noble nación latina, que ahora ocupa un lugar preeminente entre las grandes potencias del mundo.

El personal de la banda militar de Puntarenas celebrará un espléndido festival conmemorando a Santa Cecilia -- Se ejecutará un concierto de gala en la "Piazoleta de los Cañones" y habrá noche de carnaval en el parque "La Victoria"

HERIDO EN UNA REYERTA EN VISTA DE MAR DE GUADALUPE

A las cinco de la tarde del domingo ocurrió en el distrito de "Vista de Mar", Guadalupe, un sensible hecho de sangre, el cual se nos relató así: Después de haber libado una cantidad de copas de licor, Alberto Arroyo Molina y un sobrino suyo tuvieron un altercado, que terminó con una lucha cuerpo a cuerpo. Cuando esto ocurrió acertó a pasar el boyero Gregorio Méndez Lirano, quien le terminó a favor del sobrino de Arroyo, y éste, con un cuchillo le propinó varios filones, ocasionándole heridas de considerable extensión en varias partes del cuerpo.

NOMBRAMIENTO DE UN COMITE EN HEREDIA PARA LA CONSTRUCCION DE LA CLINICA INFANTIL

Para organizar los trabajos de arbitramento de fondos con el patronato que se encargará de esas actividades, el cual quedó integrado por las siguientes personas: doctor don Eduardo González Flores, don Juan Dávila, una asamblea de padres de familia y de hombres prominentes de aquella localidad. La clínica se construirá en un local adquirido expresamente para esa fin. Después de los debates corrientes se nombró el patronato que se encargará de esas actividades, el cual quedó integrado por las siguientes personas: doctor don Eduardo González Flores, don Juan Dávila, don Abraham Molina y los presidentes de los centros "Ala", "Orebrenos" y club sport Herediano.

LOS ACTOS DE AYER EN LAS ESCUELAS JESUS JIMENEZ DE CARTAGO EN CONMEMORACION DEL 60 ANIVERSARIO DE LA DECLARATORIA DE LA ENSEÑANZA GRATUITA Y OBLIGATORIA

Ayer se efectuaron en las escuelas Jesús Jiménez, de Cartago, varios actos culturales y artísticos que se organizaron con motivo del 60 aniversario de la declaratoria de la enseñanza gratuita y obligatoria. A esos actos concurrieron el secretario de educación, licenciado don Ricardo Fontúrribe y el jefe de la enseñanza primaria, don Ramón Rodríguez. El programa desarrollado fue el siguiente: 1. Himno Nacional. 2. Palabras del director de la escuela. 3. El Trovador, Gran Fantasia de opereta. 4. Lectura del decreto de la declaratoria de la enseñanza gratuita y obligatoria. 5. La familia Triunfa de Rubén Darío. recito A. Fumero. 6. La Traviata. Fantasia de ópera. 7. Versos de J. Ezequiel Calistano por los alumnos de la escuela. 8. Himno de la escuela. 9. Visita al monumento de don Jesús Jiménez. 10. Himno Nacional. 11. Himno Jesús Jiménez. 12. Regreso a la escuela. Luego se efectuó la exposición de trabajos y producto agrícolas en las escuelas Jesús Jiménez, Esquivel y Los Angeles, las cuales tuvo lugar desde las 12 hasta las 16 horas.

Custodio de la Salud de la Familia. El estreñimiento causa, a menudo, desórdenes en el organismo. Laxol, el purgante recomendado, elimina eficazmente y sin irritar las toxinas intestinales. Laxol es aceite parábico de ricino combinado con sustancias aromáticas para hacer cargo del paladar. No tiene olor ni sabor repulsivos. Tenga Ud. siempre a mano una botella. Es el custodio de la salud. Laxol, el purgante de mejores farmacias, en la conocida botella azul.

Gran Concurso TODDY para Fin de Año. ESTE ALIMENTO SIN IGUAL PARA CHICOS Y GRANDES: HA ABIERTO UN GRAN CONCURSO EN EL CUAL PODRAN TOMAR PARTICIPACION TODOS LOS CONSUMIDORES. OBTENGA un CUPON por CADA LATA de "TODDY". PARA QUE PUEDA ASPIRAR A ALGUNO DE LOS VALIOSOS PREMIOS QUE SE REPARTIRAN A FIN DE AÑO. CAMAS DE HIERRO -- MERCADERIAS DE TODAS CLASES -- JUGUETES -- Y TODO LO QUE USTED DESEE EN EL GRAN SURTIDO DEL ALMACEN VANNI -- Distribuidor.

DENTRO DE DOS O TRES SEMANAS SE ESPERA QUE QUEDEN TERMINADOS LOS TRABAJOS EN EL MUELLE DE PUNTARENAS. Después de haber estado en esta capital por algún tiempo, en vía de restablecimiento, ha regresado a Puntarenas a hacerse cargo del puesto de jefe del muelle de aquel puerto don Víctor Manuel Bienes. Respecto a los trabajos de pintura, hechura de piso y otros complementarios hemos recibido informes satisfactorios en cuanto a la calidad y economía con que se lleva a cabo. Es muy probable que dentro de dos o tres semanas queden completamente terminadas las obras a que nos referimos. HA SIDO REORGANIZADO EL PERSONAL EN LOS TRABAJOS DE LA CARRETERA A SARAPIQUI LA ECONOMIA QUE SE OBTIENE ES DE DOS MIL COLONES MENSUALES. Por disposición de la secretaría de fomento fueron reorganizadas las cuadrillas de ingenieros y trabajadores en la sección de carretera a Sarapiquí. Según sabemos, con esa reorganización no se perjudican los trabajos y en cambio se obtiene la mil colones semanales. Tal reorganización es durante el tiempo en que el gobierno tenga la dirección y responsabilidad de esa construcción. Una vez que la Latino americana se haga cargo de la obra, lo que respecta a trabajadores, el personal de la oficina de fomento de cultura y juventud, Costa Rica, tiene a su cargo de la obra, su responsabilidad suya.

BOCADILLOS DE FRUTAS "LA TRICOPILIA" -- GOLOSINA PREDILECTA DE GRANDES Y CHICOS -- Envueltos y con la marca: "LA TRICOPILIA" son los únicos LEGITIMOS. De Venta en todas partes a ¢ 0.10 cada uno SASSO HERMANOS, Distribuidores Exclusivos



Campo cedido

DE HEREDIA

Nuestro asunto Electoral

Con el fin informativo únicamente, para los estimados electores de la TRIBUNA y de público herediense, hemos de decir que nuestra papajota para la próxima elección municipal está...

Esta distinguida asociación ha continuado con algunos nombres para la formación de dicha papajota; pero no son todas de su semejo.

Municipales propietarios. Licenciado don Ernesto González Flores, licenciado don Víctor Trejo Castro, ingeniero don Samuel Sáenz Flores, licenciado don Bernardo Benavides Zumbado, don José Ramón Solera Zamora.

Municipales suplentes. Licenciado don Juan Rafael Arias Trejo, profesor don Félix Cortés Charón, don Carlos Cordero Zamora.

Síndico propietario. Bachiller don Juan de Dios Cordero Zamora. Suplente: don Manuel R. Alfaro Pérez.

TRES FIRMAS comprometidas para ese día, que no son del caso puntar, por cuanto así lo desean los interesados.

HEREDIANO

Advertisement for ROYAL BAKING POWDER featuring images of product tins and text: 'Recuerde esta ETIQUETA', 'En todas partes del mundo las señoras reconocen la lata de Royal Baking Powder...', 'Esta etiqueta identifica un producto de máxima excelencia.'

COMPANIA NACIONAL DE ELECTRICIDAD IMPORTANTE

El NUEVO DIRECTORIO TELEFONICO se está ya preparando y toda inserción o Corrección tiene que ser solicitada antes del 10 de Noviembre en curso.

CORRECCIONES. Nombre del abonado. Nombre del negocio. Teléfono No. Dirección: Calles. Avenidas.

A los abonados de tarifa comercial les ofrecemos insertar el nombre de su negocio o razón social gratuitamente, aparte de la inserción a que tienen derecho.

Por cualquier otra Inserción Adicional en este Directorio cobraremos \$ 5.00. Si Ud. desea avisar dar los siguientes datos, recortar y traer esta hoja a nuestras oficinas acompañada de la suma indicada.

El Despertar de Alajuelita. Todos los pueblos tienen su entusiasmo a la vez para secundar las ideas del padre Castillo...

El encargado de negocios de El Salvador será recibido hoy en la escuela que lleva el nombre de su patria. A las nueve horas de la mañana...

Con el Jabón puro, su ropa durará más. Empleando un jabón que no es absolutamente puro, la ropa queda corroida...

Advertisement for Sunlight Soap featuring an image of a woman washing clothes and text: 'Jabon Sunlight. Empleando un jabón que no es absolutamente puro, la ropa queda corroida...'

PAPER 'SERRANO'. Todo fumador debe exigir que sus cigarrillos sean hechos con el único papel de trigo de para paja, elaborado sin mezcla de trapos...

UN VIEJO ASUNTO QUE SE DISCUTE ENTRE AGRICULTORES Y LA UNITED FRUIT Co. - PRO NTO SE ORGANIZARAN SUGESTIVAS FIESTAS EN EL CENTRO DE AMIGOS DE LIMON. - SE ORGANIZO EL CENTRO O INTERNACIONAL

Un asunto pendiente de resolución. Hace algunos años la entonces United Fruit Co. en vista de los serios daños que estaba causando a sus plantaciones el río Guayacán que es un brazo del Reventazón...

éste para lo cual construyó una presa en el lugar preciso donde estaba una puente. Este delimita el Reventazón en el sitio que de La Junta.

Cuando el Guayacán según el curso natural, las aguas del Reventazón se dividían y la cantidad de consiguiente, disminuía en cada ramal en una forma proporcional y las consecuencias para las plantaciones de la parte baja eran graves.

Realmente en este asunto no sabríamos qué pensar, pero la resolución vendrá a sentar una doctrina para casos semejantes que puedan presentarse.

El Centro Internacional. El Centro Internacional de esta ciudad se ha reorganizado últimamente. Después de estar cerrado un día por meses y por gestiones de algunos socios...

CUANDO nuestras bellas van de compras

HOY en día no es dudosa la elección. Las preferidas son las nuevas medias Holeproof. Las mujeres elegantes, en todas partes, se están dando cuenta...

Medias Holeproof. Representantes INTERNATIONAL AGENCIES. Apapandí 136, San José. Alberto Ouseada L.

